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Le contexte actuel de cette fin d’année est 
morose. En effet, depuis 2020, notre pays et le 
monde entier traversent des crises. Tout d’abord 
une crise sanitaire puis une crise sociale, une 
crise économique, une crise de confiance envers 
les institutions et enfin une crise énergétique 
et climatique. Tous ces bouleversements ont 
bien évidemment des raisons même si nous ne 
subissons que les conséquences. Nos dirigeants 
ont la mission de trouver les solutions, c’est 
pourquoi je leur laisse les leçons de géopoli-
tique, de politique générale, de souveraineté 
ou encore d’un mot à la mode, la résilience.

À notre échelle, l’équipe municipale s’efforce de 
conduire les projets décrits dans le carnet de 
campagne, en s’adaptant forcément aux aléas 
que nous traversons.

Cette nouvelle édition du bulletin municipal est 
donc une occasion de découvrir l’état d’avance-
ment des travaux sur la commune (notamment 
le projet phare de pôle sportif), de comprendre 
les enjeux liés à notre monument historique, la 
Collégiale, ou encore d’appréhender l’ampleur 
de l’opération “Cœur de bourg”, véritable mo-
teur de redynamisation de notre centre ville.

Au cours de nos rencontres (le 1er samedi du 
mois sur le marché, lors de visites dans les 
quartiers de la commune, lors des 3 réunions 
publiques au cinéma organisées en septembre 

et octobre), nous avons eu l’occasion d’échan-
ger sur vos préoccupations. Je tiens à mettre 
l’accent sur la sécurité routière et je tiens à 
lancer un appel solennel au respect du code 
de la route pour conserver l’harmonie de notre 
village. Il suffit de constater l’état de la chi-
cane de la route d’Aveize pour vérifier une fois 
de plus que les incivilités, qui ne concernent 
heureusement qu’une minorité, polluent notre 
vivre ensemble.

C’est pourquoi, malgré l’instabilité troublante 
du monde actuel, concentrons-nous sur notre 
qualité de vie, sur nos projets, sur notre com-
mune, sur notre territoire et participons donc, 
ensemble, à l’élaboration d’un monde meilleur.

Notre engagement, nos valeurs, nos partages 
sont les guides de nos actions ; continuons à 
travailler ensemble !

Je profite de cet édito pour vous souhaiter à 
tous, ainsi qu’à vos proches, d’excellentes fêtes 
de Noël, un merveilleux réveillon du jour de 
l’An et je vous invite à nous retrouver lors des 
vœux de la municipalité le 6 janvier à 19h salle 
Albert Maurice.

Vive Saint-Symphorien-sur-Coise
Vive les Monts du Lyonnais
Vive la France

Jérôme Banino
Maire de Saint-Symphorien-sur-Coise
Vice Président à la Communauté de communes des Monts du Lyonnais
Conseiller régional

Chères Pelaudes, Chers Pelauds,
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Dans ce comité composé d'élus, de 
commerçants, d'associations, chacun a pu 
apporter sa pierre pour proposer plus d’une 
dizaine d’événements programmés sur 
l’ensemble du mois d’octobre. 

Une première année qui était au départ 
placée sous le signe de la simple 
sensibilisation et qui s’est vu étoffée 
grâce à la forte volonté des participants et 
notamment à plusieurs collectes de dons. 

les vendredis 

musicaux

m'art in 

the street

repas 

des ainés

juillet

août

octobre

  Octobre rose

 un franc succès  

pour la 1 
re  édition

En début d'année 2022,  
sous l’impulsion de Michel Sartoretti  

nait le comité “octobre rose”  
à Saint-Symphorien-sur-Coise. 

Et c’est grâce à l’implication de tous, que, 
lors de la cérémonie de clôture du 29 
octobre dernier, a été remis un chèque de 
3200€ à 5 associations (Pink ladies / la Ligue 
contre le cancer /Courir pour elle / Cœur et 
crampons/ Lovely solidarity ) qui œuvrent 
toute l’année pour lutter contre le cancer du 
sein.

Une opération qui sera certainement 
reconduite l’an prochain, alors n’hésitez pas 
à vous faire connaître si vous avez d’autres 
idées auprès de Michel Sartoretti.
m.sartoretti@saintsym.fr

recensement

Le recensement de la population aura lieu dans 
notre commune du 19 janvier au 18 février 2023.
Cette enquête à pour objectif le comptage des habi-
tants. Ce travail est nécessaire pour prévoir les ser-
vices publics comme les écoles, garderies, structures 
de santé, réseaux d'assainissement, établissements 
pour personnes âgées. Mais aussi connaître la typo-
logie des logements, l'âge de la population… et ainsi 
améliorer le cadre de vie de chacun.

Chaque foyer sera donc questionné. Pour cela, la 
mairie va recruter 8 agents recenseurs, ils seront 
accompagnés tout au long de leur mission par le 
coordonnateur communal.

Les habitants devront compléter et retourner les 
questionnaires par Internet ou sur documents pa-
pier remis à l’agent recenseur.

Merci de réserver un bon accueil à ces agents, ils 
seront identifiés par une carte avec photo qu’ils 
présenteront.

Pour ce faire, la commune a besoin de 
recruter des agents recenseurs.
Vous souhaitez postuler pour devenir 
agent recenseur ? N'hésitez pas à consul-
ter l'offre sur notre site internet.

Carte d'identité & passeport
(Re)faire votre pièce d’identité en 

15 minutes, en Mairie

Pour gagner du temps, un rendez-vous bien 
anticipé et préparé vous assure un temps en 
administration réduit. Une fois votre rendez-vous 
pris, vous pouvez entamer les démarches chez 
vous. La première étape : faire une pré-demande 
sur le site ants.gouv.fr que vous pouvez compléter 
en ligne et imprimer et apporter, lors de votre 
rendez-vous, sans oublier d’apporter quelques 
documents ( photo d’identité, ancien(ne) carte 
d’identité/passeport) et justificatif de domicile…).

La mairie de Saint-Symphorien-sur-Coise possède 
l’agrément pour délivrer des titres d’identité. Néan-
moins, ce n’est pas le cas des communes alentours, 
c’est pourquoi il arrive que les délais soient rallon-
gés, surtout avant les périodes de vacances scolaires. 
Un dossier complet est un dossier rapidement traité.

administration

saintsym.fr
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C’est lors du dernier jour du mois de septembre, symbole du patrimoine avec les journées 
européennes dédiées à cette thématique, que la municipalité a tenu à organiser la restitution du 
diagnostic de la collégiale.

soirée de restitution  
du Diagnostic de la collégiale

Rappelez-vous, nous 
l’avions développé 
dans notre précédente 
parution, en juin 
dernier, le Cabinet 
Repellin et associés, a 
remis son analyse à la 
municipalité. 

Donnant ainsi une 
visibilité fine sur les 
potentiels travaux 
de préservation de 
l’édifice à envisager à 
l’échelle de plusieurs 
mandats, afin de 
garantir la pérennité 
du lieu et la sécurité 
des usagers. 

Ce fut donc l’occasion de faire (re)découvrir 
au grand public les dessous de cette vieille 
dame qui, comme l’indique M. Repellin doit 
être choyée afin de préserver ses rides.

Une conférence abordée sous l’angle purement 
architectural et artistique, qui a souligné la 
qualité, la richesse et la rareté du monument. 
Ce dernier n’a sans doute pas fini de nous 
surprendre, puisque de récentes découvertes 
ont permis de mettre à jour, par exemple, de 
nouvelles peintures dissimulées sous des en-
duits, reflétant le caractère décoratif très pré-
sent dans ce type d’édifice. 

Une plongée dans le temps, que l’assistance 
aurait pu écouter encore des heures. Et qui a 
donné l’occasion de prendre conscience de son 
histoire jalonnée de légendes et des diverses 
influences dont la Collégiale a profité. Ce qu’ap-
pele M. Repellin “la quatrième dimension : le 
patrimoine humain”. 

Passionnant et passionné, ce dernier nous 
livre avec un certain attachement l’ensemble 
de ses découvertes sans détour. Et entre his-
toire et pratique, le constat est assez clair, des 
travaux seront à prévoir dans les prochaines 
années. La municipalité propriétaire du lieu, 
s’engage donc dans une démarche de priori-
sation afin de trouver le point de liaison entre 
la préservation et la gestion financière.

En effet, l'estimation initiale pour l'ensemble 
des tranches s'élève à 6 millions d’euros. C’est 
pourquoi, face à un tel chiffre, M. Michelot, 
adjoint aux finances, s’est voulu rassurant 
et a insisté sur la volonté de séquencer les 
investissements sur plusieurs mandats afin 
de ne pas focaliser l’action municipale sur 
ce seul projet.

Le public s’accorde pour dire que cette ren-
contre avec les architectes fut très riche et 
a permis de remettre l’église au milieu du 
village…

Ce projet est le fruit d’un premier 
contact entre deux jeunes femmes ré-
cemment installées sur la commune 

et les services de la mairie. Ce 
qui aurait pu être un échange 

d’informations rapide 
pour exposer leurs cli-

chés dans le hall de 
la Mairie s’est trans-
formé lorsque les 
deux artistes ama-
trices, passionnées 
de paysages et de 
balades, nous ont 
présentés leur tra-
vail. En effet, la mu-

nicipalité a vu dans 
la qualité des clichés, 

l’œil et l’angle avec 
lesquels elles abordent 

la nature et la lumière, 
tout le potentiel artistique et 

l’univers graphique que ces deux 
photographes possèdent. C’est pour-
quoi, la municipalité a décidé de leur 

donner carte blanche pour réaliser une 
exposition sur le thème du patrimoine, 
s’inscrivant ainsi dans l’événementiel 
des journées européennes du patri-
moine, le 3e week-end de septembre.

Ainsi, les deux jeunes femmes sont 
parties en quête photographique à 
travers la ville avec Michel Sartoretti, 
adjoint au patrimoine. Ce qui donne 
lieu à une série de clichés (environ 80 
photos) d’une grande richesse, souvent 
abordée au travers du détail. Une façon 
de rendre compte que le sensationnel 
peut émaner du plus petit. Une très 
belle expérience rendue visible à la 
Médiathèque Mot@mot pendant un 
petit peu plus de deux semaines. La 
commune propose les impressions de 
ces clichés à la vente au profit de la 
souscription des anciennes Tanneries, 
et nous avons lancé un jeu concours 
pour tenter de gagner une impression.

crédits photos ©Alexia Michea et Prescillia Corcione

   Journées européennes

  du patrimoine

 Quand la photo rassemble

—

—

—
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 Pôle sportif

C’est parti pour la 2
e tranche !

—

—

La saison 2022-2023 va encore être synonyme de 
chantier pour les amateurs de ballon rond. Les supporters 

vont pouvoir admirer grue, tractopelle, camions… tout au long de cette 
année sportive. Le chantier des vestiaires et du nouvel espace Gym/Dojo démarre 

dès le mois de novembre. 

Cet équipement est extrêmement 
attendu par l’ensemble des clubs 
utilisateurs :
le club Hauts Lyonnais attend en-
fin la livraison des vestiaires et du 
club house pour pouvoir déménager 
définitivement le siège de Pomeys 
à Saint-Symphorien-sur-Coise. Cela 
permettra surtout de rassembler 
l’ensemble des activités du club 
sur la commune et l’équipe fanion, 
évoluant en Nationale 3, pourra en-
fin jouer ses matchs officiels sur le 
nouveau terrain.

L'association "la pelaude de judo", 
dont le dojo actuel ne permet que 
difficilement de faire face au succès 
du club et au nombre impression-
nant d’adhérents, peut se dire que 
dès la saison 2023-2024, elle pourra 
bénéficier d’une surface de tatami 
doublée par rapport à la situation 
actuelle.

Le club de la Symphoriette, club de 
gymnastique pelaud, aura enfin un 
lieu réservé pour ses activités avec 
notamment des agrès fixés et des ta-
pis déjà en place, prêts à recevoir les 
gymnastes pour les entraînements.

Les travaux sont prévus jusqu’au 
mois de septembre 2023. En com-
plément de la construction des ves-
tiaires, la commune lance la phase 
de paysagement du site.

Le projet, réalisé par l’architecte 
paysagiste Claude Ravoux, permet 
de recréer un cheminement arbo-
ré et végétalisé allant du boule-
vard du stade au parking de l’Hô-
tel Dieu. Ce site doit rester ce qu’il 
était, un lieu de promenade et de 
déambulation pour les pelauds.

Ainsi, dès novembre 2022, les 
fosses de plantation des arbres 
à l’entrée du stade seront réali-
sées par l'entreprise "la Clé des 
Champs". Suivra au printemps 
l’installation de la tonnelle végé-
talisée.

Vous êtes nombreux et nom-
breuses à attendre la réalisation 
de cet équipement qui prendra 
vite place dans les bâtiments in-
contournables de la vie pelaude.

ENTREPRISES RETENUES

Terrassement → Rivollier TP

Maçonnerie → Rousset SA

Charpente bois  
→SAS Libercier

Couverture 
 →Roche SARL

Etanchéité zinguerie  
→SAS Super Etanchéité

Menuiseries extérieures alu  
→ SMC Journet

Serrurerie →SARL Fayolle

Menuiseries intérieures  
→SMC Journet

Plâtrerie / Isolation / Peinture  
→ SAS Noca

Chape Carrelage Faïence  
→Selifida

Sol Souple → Courbière

Equipement dojo  
→ Avanti sport

Electricité et courant faible  
→ Noally

Chauffage ventilation  
plomberie sanitaires → 

Ferrard
Vestiaire / Dojo / Gym 

Montant total :  
1 231 640 € HT de travaux

Subventions :  
544 000 € déjà attribuées

   Un nouveau service offert

  par la commune : 

 le service des sports
 recrutements—

—

Élodie Venet, a choisi de se rapprocher 
de son domicile et de quitter la direc-
tion de l'école Hubert Reeves pour celle 
de l'école de Sainte Foy l'Argentière. Nous 
la remercions pour tout le travail accompli. 

Nous avons le plaisir d'accueillir M. Thomas Defaux  
qui a pris les commandes de l'école primaire pu-
blique pelaude depuis cette rentrée. Nous lui sou-
haitons la bienvenue.

Notre commune se veut une 
commune sportive !
Comme vous le savez, l’un 
de ses projets phares est la 
réhabilitation du pôle sportif, 
démarré en 2020 et qui se poursuivra 
jusqu’en 2024 ! Mais plus que d’offrir un équipement 
moderne à nos associations,  
la commune souhaite promouvoir les activités 
sportives. Cela commence dès le plus jeune âge, 
aussi des interventions en milieu scolaire sont 
organisées. La mise en relation des forces vives 
sportives est également une priorité pour ce service. 
À terme, la création d’un office municipal des sports 
est à l’étude, nous en reparlerons dans un prochain 
bulletin.
Gaetan Desautel a été recruté pour mener à bien les 
missions confiées à ce service des sports. Il a intégré 
les services de la commune au premier septembre.

 L’équipe du service 

technique s’étoffe !
Depuis quelques semaines 

la commune a accueilli deux 
nouveaux agents qui viennent compléter les 

équipes des services techniques.

 changement  

de direction

école hubert reeves

—

—

Jean Sylvain Prat a pris ses 
fonctions au service espaces 
verts. Après avoir longtemps 
travaillé dans une 
entreprise spécialisée en 
aménagement, il a souhaité 
se rapprocher de chez lui, 
habitant lui et sa famille sur 
la commune.

Christophe Bailly a 
quitté une entreprise 
de menuiserie pour 
venir exercer ses 
compétences au 
service propreté de 
la ville. 
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Éclairage public et illuminations

Vous n’êtes pas sans 
savoir qu’aujourd’hui 
l’énergie est devenue 
un enjeu majeur. Si 
chacun cherche des 
solutions afin de réduire 
sa consommation, il 
en va de même pour la 
municipalité. 

En effet, l’année 
dernière, nous avions 
fait le choix de passer 
à l’extinction nocturne, 
réduisant ainsi notre 
consommation au 
niveau de l’éclairage 
public.  
Une action qui vient 

appuyer la profonde 
volonté d’être le moins 
énergivore possible 
puisque la commune 
renouvelle au fur à 
mesure ses lampadaires 
pour favoriser l’éclairage 
LED. 

Ces mesures ont été 
très appréciées par 
la population qui, 
nous le savons, est 
soucieuse de son impact 
environnemental. C’est 
pourquoi, la municipalité 
souhaite poursuivre 
son action en avançant 
l’heure de l’extinction 

de 23h30 à 22h dès le 22 
novembre. De surcroît, la 
période de Noël arrivant 
à grands pas, la question 
des illuminations a "mis 
en lumière" la nécessité 
de réduire le temps 
d’éclairage des différents 
décors. Ainsi, ils seraient 
directement reliés à 
l’extinction nocturne et 
donc éteints au même 
moment que l’éclairage 
public.

La municipalité désire 
agir en exemple face 
à ce sujet qui nous 
concerne tous. 

Rénovation de la voirie urbaine
Dans le cadre de son programme 
annuel, la commune poursuit les 
travaux de rénovation des voiries 
grâce à une enveloppe financière 
de la Communauté de communes 
des Monts du Lyonnais. 

Ainsi l’allée du chalet a été 
rénovée en émulsion gravillonnée 
en tricouche.

En fin d’année, sur le chemin du 
Bois du Jour, les réseaux secs 
(câbles électriques et téléphone) 
seront enfouis par le Syder 
(syndicat d’énergie du Rhône).
Début 2023, il sera procédé à la 
rénovation de l’enrobé et à la 
création de trois dos d’ânes.  
Une voie réservée aux piétons sera 
également aménagée.

On fait tous attention à 
respecter le code de la route, 
mais qu’en est-il du code de 
la voirie ? S’il n’existe pas 
d’examen officiel pour valider 
le bon apprentissage de ses 
règles, elles n’en restent pas 
moins primordiales pour assurer 
la sécurité des utilisateurs des 
routes et préserver le bon état 
de celles-ci.

En tant que gestionnaire 
des voies communales, la 
Communauté de Communes des 
Monts du Lyonnais, intervient 
pour l’entretien des routes sur 
l’ensemble des communes de 
son territoire. Dans son cadre 
d’action elle tient à rappeler 
quelques exemples de règles 
essentielles de sécurité.

Embellissement  
de l’espace cinéraire

Au cimetière, la rénovation de l’espace cinéraire est 
terminée. Aujourd’hui, cet espace comprend
- 2 nouveaux columbariums de 9 cases chacun,
- 4 cavurnes,
-  1 jardin du souvenir paysager avec un puits de dispersion 

des cendres.
- 2 bancs.

L’aménagement paysager est réalisé par les agents du ser-
vice espaces verts de la commune.

Au jardin du souvenir, les familles peuvent disperser les 
cendres de leur proche disparu après avoir obtenu l'auto-
risation de la commune. Des totems permettent de poser 
une plaque commémorative au nom du défunt.

—

—

     travaux 

         
on fait le point

Dans l’objectif de réduire la vitesse et d’amé-
liorer la sécurité en agglomération, la com-
mune finance, route de Givors, un nouvel 
aménagement avec la création d’îlots cen-
traux avec potelets. Dans le même temps, elle 
fait aménager une voie pour les cyclistes (de 
l’entrée de la commune jusqu’à la rue André 
Loste). Enfin, un passage piéton est créé pour 
répondre aux besoins des usagers.

aménagement 
route de Givors

Tailler les haies en 
bord de voies 
Il est important que 
les riverains de voie 
publique routière 
entretiennent et 
procèdent à l’élagage 
de leurs haies si celles-
ci gênent la visibilité 
ou empêchent la 
bonne circulation des 
véhicules.
En l’absence 
d’autorisation, les 
plantations d’arbres 
et de haies ne doivent 
pas se situer à moins 
de deux mètres de 
la limite du domaine 
public routier. 

Prochain chantier : l'aménagement de 
l’allée principale à l’entrée du cimetière.

Préserver les voiries du 
ruissellement des eaux pluviales 
Les eaux pluviales survenant 
du domaine privé et ruisselant 
sur le domaine public peuvent 
poser des problèmes de sécurité 
pour les véhicules circulants ou 
pour la pérennité des ouvrages

Les solutions / conseils : 
lors de nouvelles 
constructions, prendre en 
compte les eaux pluviales 
afin qu’elles ne se déversent 
pas sur le domaine public 
(caniveau).
Quand c’est possible pour les 
agriculteurs, ne pas labourer 
perpendiculairement à la voie 
et planter des haies sur les 
points sensibles. 

Ménager les voiries du 
passage des engins 
agricoles
L’activité agricole 
sollicite également 
beaucoup les voies 
communales.  
Des solutions ou 
conseils existent pour 
que chacun puisse 
profiter de ce bien 
commun dans les 
meilleures conditions.

Des informations plus 
complètes sont à votre 
disposition auprès 
de votre commune. 
N’hésitez pas à vous 
renseigner.

Le code de la voirie
par la CCMDL

le chalet : travaux effectués

bois du jour : état actuel - sans travaux
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 Conseil municipal

des enfants
—

—
Depuis la mi-septembre, les élus en charge de la jeunesse, Anne-Claire Simon 

et de la citoyenneté, Guy Toinet, sont à pied d’œuvre afin d’organiser les 
élections du conseil municipal des enfants. Un temps fort qui revient par 

mandat de deux ans, permettant ainsi aux jeunes de CM1/CM2 de s’impliquer 
pour la ville et de toucher du doigt les rouages du fonctionnement de la vie 

municipale qui les attend plus tard.

Ces élections se veulent identiques au 
processus électoral des "grands". À ce 
titre, les candidats ont dû faire cam-
pagne pendant les deux semaines pré-
cédentes auprès de leurs camarades. 
Tenues le vendredi 14 octobre, ces 
élections ont permis de désigner 12 
membres du conseil paritaire, répartis 
dans les deux écoles pelaudes (pu-
blique et privée).  

Et le mercredi 19 octobre dernier s’est 
déroulé le premier conseil municipal 
des enfants, entourés de leurs parents 
et des élus. Ce fut l’occasion de recevoir 
leur kit de nouvel élu, comprenant des 
documents officiels ainsi qu’un badge 
et une écharpe à revêtir lors des céré-
monies. Anne-Claire Simon est revenue 
sur les responsabilités qu’induit leur 
nouveau statut et les enfants ont été 

Malory Villard
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très réceptifs, proposant leurs idées dès 
les premiers échanges. Ce qui laisse en-
trevoir une belle dynamique pour les 
deux ans à venir. Et, comme souvent 
en politique, ce nouveau conseil aura 
aussi la charge de poursuivre l’action 

déjà entamée par le mandat précédent, 
c’est-à-dire le projet de skate park. 
Nous aurons donc l’occasion de revenir 
sur leurs actions dans les prochaines 
parutions.
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Une étude de programmation urbaine pour avoir une vision 
globale sur le devenir du centre-bourg mais également afin 
de pouvoir engager des travaux de revitalisation de ses 
espaces publics. C’est un élément de référence pour les futurs 
aménagements. Il permet des choix cohérents et complémentaires.

L'avis des 
commerçants

1 atelier commerce
----- 

1 atelier collectif 
avec l’association 
cœur de village

----- 
17 réponses au 
questionnaire 
commerçant

le profil des sondés
30% ont choisi d’ouvrir 
un commerce à Saint-

Symphorien-sur-Coise pour la 
qualité et le cadre de vie.

35,5% des commerçants 
pratiquent le e-commerce

46% des sondés ont ouvert 
leur commerce il y a plus de 

10 ans

Un plan guide c'est quoi ?

—

—

     cœur de bourg 

     Saint sym en 2032

enjeux et perspectives

 Ce que vous avez dit : restitution

 Ce qu'on en a compris

Conforter la centralité
Faire de Saint-Symphorien-sur-Coise un centre 
commercial à ciel ouvert, qui encourage la proximité 
et la solidarité entre ses commerces.

Adapter les locaux vacants aux nouveaux besoins. 

Augmenter la communication
Travailler la communication (banderoles, pages 
Facebook, radio locale, etc.)

Lancer des campagnes sur la vacance des locaux pour 
inciter à l’investissement.

Saint-Symphorien-sur-
Coise est une commune 

dynamique ou l'on trouve 
une qualité de vie par les 
services et équipements 

multiples à proximité

Je connais beaucoup d’amis 
agriculteurs ou travailleurs 
retraités qui vendent leurs 

maisons pour venir s’installer 
dans les lotissements 

alentours pour pouvoir 
profiter des services très 

présents dans la ville. 
- Alain - 

Besoin de plus 
d’endroits pour s’asseoir 

et se reposer, pour 
pouvoir continuer de se 
promener à pied. Penser 

à mettre davantage 
de bancs à l’ombre, 

notamment dans le parc. 
- Madeleine - 

J'aimerais 
pouvoir jouer 
à la pétanque, 

aux échecs, 
écouter de la 
musique sur 
une place du 
centre ville. 

- Jean-Paul - 

Les voitures 
roulent trop 

vite. Je trouve 
qu’il manque 
des arbres. 
- Marie - 

>  La moitié (53.8 %) des sondés 
habite une maison individuelle 
en périphérie, 26 % habitent le 
centre-bourg

>  64 % des personnes sont actives, 
habitant Saint-Symphorien-sur-
Coise

>  40 % des personnes ont choisi 
Saint-Symphorien-sur-Coise 
pour la proximité des services, 
commerces et équipements

>  42% des sondés ont entre 30 et 45 
ans et 35% ont entre 45 et 60 ans.

1 d
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complet re
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en
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en drône

Les témoignages ont confirmé :

La circulation est 
problématique 
et génère de 

l'insécurité pour le 
piéton

 La vétusté des façades et 
devantures commerciales  

est problématique et 
est aggravée par la 

forte densification de la 
périphérie au détriment 
de la réhabilitation du 

centre

Une étude lancée en 2021 qui a duré plus d’un an et demi.

1 l
ieu

 

de perm

ane
nc

e
1 a

rpentage 

1 micro-tr
ot

to
ir

2 j
ours de

comptage r
ou

tie
r1200

11
9 r

éponses au 

questionnaire en
 li

gn
e

le profil des sondés

  Vous attendez

une rénovation  
du bâti ancien
une attractivité 
commerçante (accroître 
la visibilité, épiceries 
solidaires, magasins bio...)
la création de modes doux 
de déplacement

des espaces publics en 
centre-bourg animés

des activités de plein 
air dans l'espace public 
(aire de jeux,  
spectacle, sport, 
concert, marché aux 
puces, fête foraine...)

#111 - Novembre 2022 || #111 - Novembre 2022

 LA VIE MUNICIPALE  LA VIE MUNICIPALE 

15 14 14 



Revitalisation du centre-bourg de Saint-Symphorien-Sur-Coise_DIAGNOSTIC _ COTECH 25.03.19   - Atelier de Montrottier +  Nathalie Sandt + ETNO Architecture + GEOLIS 96

Enjeu de connecter ces 
polarités avec le centre-bourg Reconnecter le 

Pôle Santé avec le 
futur parc du Pôle 
Culturel

Reconnecter les 
Pôles avec le Parc 
Bel - Air

Reconnecter les 
îlots Lamartine et 
Cour Pinay avec le 
centre-bourg

Reconnecter la 
Collégiale et le 
centre-bourg avec 
le parc du Pôle 
Culturel

8- ENJEUX À L’ÉCHELLE DU BOURG ÉLARGI

Revitalisation du centre-bourg de Saint-Symphorien-Sur-Coise_DIAGNOSTIC _ COTECH 25.03.19   - Atelier de Montrottier +  Nathalie Sandt + ETNO Architecture + GEOLIS 71Revitalisation du centre-bourg de Saint-Symphorien-Sur-Coise_DIAGNOSTIC _ COTECH 25.03.19   - Atelier de Montrottier +  Nathalie Sandt + ETNO Architecture + GEOLIS 71

Les enjeux

Ce plan synthétise 
les observations au 
travers du projet d’Aire 
de revalorisation de 
l'architecture et du 
patrimoine (A.V.A.P.)  
de 2013 et reprises dans  
le plan guide de 2021.

Non exhaustif,  
il donne des informations 
sur l’emprise des 
constructions en 1854 et 
celle des constructions 
en 1946 et repère le bâti 
ancien.

Reconnecter les Pôles 
avec le cœur de bourg

Reconnecter les îlots 
Lamartine et Cour Pinay 
avec le centre-bourg

Reconnecter la 
Collégiale et le centre-
bourg avec le Pôle 
culturel

Ce qui va être fait dès 2023
Pour mettre en valeur le patrimoine historique, 
le passé industriel de la commune, le linéaire 
commerçant par la requalification des devantures 
commerciales, mais aussi le patrimoine 

architectural et résidentiel, la commune lance le 
plan façades - Cœur de bourg 2023-2026.  
À titre exceptionnel, certains immeubles 
présentant des éléments de décors remarquables 
ou à valoriser peuvent faire l’objet d’une demande.

Ce qui va être fait

Ce qui peut être fait

Ce qui peut être fait
"Cœur de bourg" valorise et conforte ces espaces, dans leur 
dimension commerciale et d'aménagement de l'espace public.
Des opérations d’urbanisme transitoire auront pour objectif de 
définir les futurs usages des places, rues, parvis commerçants, 
au moyen d’une concertation auprès des habitants. 

Constats
Les ambiances paysagères de la commune 
sont diverses : du petit square aux parcs en 
passant par les haies bocagères, les potagers, 
mails, ripisylve en bordure des cours d’eau et 
les coteaux boisés. La présence du végétal est 
faible dans le centre-ville.

Constats
Le commerce de proximité est 
vecteur d’attractivité et de qualité 
de vie. On compte 75 commerces 
et services de proximité dans le 
centre-ville.

Constats
3 axes suffisent à la circulation 
automobile du bourg (Place du 
marché, Place des terreaux et 
Boulevard du 11 novembre)

Constats
Le centre ville dispose 
de plusieurs commerces,
équipements et services 
participent à la qualité 
de vie des habitants.

 Enjeux à l'échelle

du bourg élargi

qui visent à reconquérir le cœur de bourg 
historique en faisant évoluer le centre-ville

Ce qui peut être fait
Avec la participation de tous, des plantations peuvent 
être envisagées au pied des immeubles. Les places 
seront végétalisées pour proposer des espaces de 
respirations et éviter la surchauffe en été. Dans la 
continuité de l'engagement zéro phyto, les essences 
seront diversifiées et la gestion durable (arrosage). 

Le projet Cœur de bourg vise 
à valoriser les parcours doux 
depuis le centre, jusqu’aux 
poches de stationnement 

périphériques et développer la 
connexion entre le centre et les 
lotissements au nord et à l'ouest 
(Clérimbert, Layat, Pluvy...).

Proposer des 
espaces publics 
(rues et places) 
adaptés, sécurisés  
et lisibles. 

À terme, cela pourrait se traduire par de généreux 
parvis pour déployer des terrasses sur l'espace public. 
Et grâce à l'urbanisme transitoire, les futurs usages des 
rues, places et parvis commerçants seront définis au 
moyen d'une concertation auprès des pelauds.

 Convivialité3

  environnement2

  économie consolider le service de proximité1

  mobilité4

  patrimoine5
en savoir +
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Je m'informe et retire une 
demande de subvention auprès 

du Parc éco habitat

Je complète mon dossier et 
participe à la visite avec mon 

maître d'œuvre ou mon artisan

Je dépose ma demande d'urbanisme.
Une fois l'accord reçu, je dépose ma 

demande de subventions

Je signe le devis quand j'obtiens 
les accords d'urbanisme et de 

subvention. Je fais réaliser les travaux.

Je déclare la fin des travaux.  
Je participe à la visite de conformité.

Je perçois la subvention.

Afin d'inscrire 
notre commune dans 

la démarche de requalification du 
centre-ville, un plan façades sera lancé dès 
début 2023. Deux secteurs ont été sélectionnés 
pour donner la possibilité aux propriétaires de 
lancer des travaux de restauration. Une dé-
marche en collaboration avec la Communauté 
de communes des Monts du Lyonnais grâce 
au Parc éco habitat. Découvrez l'accompagne-
ment auquel il est possible de prétendre.

Nous avons conscience 
que faire des restaurations sur 

une façade avec un caractère patrimonial 
plus ou moins marqué, n'est pas forcément chose 

simple. La mairie est là pour vous aider.

un plan façades dès 2023 

éligibilité

1

le processus

2

3

4

5

6

Exemples de travaux : 

Exemples de travaux : 

Exemples de travaux : 

piquage d'enduit ciment
rejointoiement au mortier de chaux
restitution ou restauration de décors ou d'enduit et 
finition techniques (chaux, prompt ; pierre vue) 
remplacement de menuiseries pvc

restauration de menuiseries anciennes y compris 
adaptation pour le confort thermique
restauration de modénatures, des mobiliers de façade 
constitutifs de son identité architecturale, de décors 
peints complexes
réouvertures de baies bouchées si la requalification de 
la façade le justifie.

 rénovation simple

 rénovation 

intermédiaire  secteur 1

  grande rue /

 rue de lyon

  secteur 2

  rue centrale /

 rue de la crappe

 rénovation 

patrimoniale

 25% de subventions

 35% de subventions

 45% de subventions

décapage de peinture sur parement
dégarnissage de joints au ciment
ravalement simple (enduit projeté bâtardé à la chaux 
avec finition adaptée, sur support ciment et façades 
banalisées)

Jusqu'à 2500€

une opération qui entame le travail sur le patrimoine

Jusqu'à 5000€

Jusqu'à 10000€

 recommandations

Il est nécessaire de comprendre 
la nature de son bâtiment et de 
déceler les caractéristiques afin d'en 
déduire les possibilités de travaux. 
C'est pourquoi la commune, grâce à 
l'expertise menée par Nathalie Sandt 
(architecte), vous propose un recueil 
qui récapitule les différents types de 
façades. 
Entre l'histoire et le patrimoine, l'idée 
globale est la prise de conscience.  
En effet, le confort est une volonté de 
tous au sein de son habitat, néanmoins 
les contraintes patrimoniales de 
notre commune font appel à notre 
bon sens. C'est pourquoi, il est 
difficile d'envisager par exemple, des 
volets roulants devant des fenêtres 
à meneaux ! Ce document sera 
prochainement à la disposition de tous 
en mairie mais aussi sur le site internet 
communal. 
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D'autre part, le plan façade 
est un processus avec une 
temporalité bien définie, de 2 
ans par secteur pour signer les 
devis (les travaux pourront être 
faits dans une limite de 2 ans 
après accord du dossier).  
Les paramètres d'éligibilité sont 
compilés dans un règlement, 
disponible lui aussi en Mairie et 
sur le site internet.

Enfin sachez que l'obtention 
d'une subvention passe 
nécessairement par 
plusieurs étapes de 
validation.

Pour plus de renseignements 
contacter le Parc éco habitat :  
04 72 66 14 30

saintsym.fr
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Du 25 septembre au 23 octobre, la com-
mune a joué le jeu des déplacements 

doux laissant la part belle aux initia-
tives de mobilités durables. Si la voiture 

est un réflexe pour beaucoup de pelauds 
mais aussi des habitants des Monts du Lyon-

nais, la municipalité insiste sur l'usage du vélo 
dans vos déplacements. Laisser la voiture, c’est 

aussi “habiter” plus pleinement la ville. Cette année, 
la municipalité s’est plus particulièrement focalisée sur la 

journée vélo. Ce fut une journée de partage intergénérationnel sous 
le signe de la convivialité. Et, afin de vous mettre le pied à l’étrier, l’édition 2023 
sera certainement avancée au printemps pour que les rayons ne soient pas 
seulement ceux du soleil.

Ces aides sont 
renforcées pour les 
vélos facturés entre 
le 15 août et le  
31 décembre 2022. 

Une même personne 
physique ne peut 
toutefois bénéficier 
de ces aides qu'une 
seule fois.

 Semaine de  

la mobilité

septembre

artisan formé 
=

 artisan 
certifié

 LEs artisans  

seront des acteurs clé ! Lors de la réunion publique du 29 oc-
tobre dernier, Loïc Parmentier (Atelier de 

Montrottier) et Jérôme Banino vous ont fait part des 
perspectives 2032 en terme d'aménagements urbains au centre-ville. 

Ces ambitions sont annonciatrices de travaux, et le plan façade initié par la 
Communauté de communes des Monts du Lyonnais et la Commune de Saint-Symphorien-

sur-Coise, est en amorce d'un projet global. Il va sans dire que les artisans ont aussi une place très 
importante dans le processus et dans la qualité du rendu attendue.

Pour plus de renseignements n'hésitez pas à contacter le Parc éco habitat au 04 72 66 14 30

À ce titre les deux collectivités sou-
haitent garantir le succès de cette opé-
ration, faciliter les démarches pour les 
propriétaires désireux de restaurer leurs 
biens, mais aussi valoriser le 
travail des artisans du terri-
toire des Monts du Lyonnais. 
C'est pourquoi une première 
rencontre, placée sous le 
signe de la convivialité, a eu 
lieu au Parc éco habitat dé-
but octobre. Ainsi tous les 
artisans des 32 communes 
du territoire de la commu-
nauté de communes ont été 
invités pour échanger sur le 
programme d'amélioration de 
l'habitat. 

Des enjeux qui traitent de diverses thé-
matiques allant de la maçonnerie à la 
rénovation énergétique abordés par les 
techniciens du Parc éco habitat et dé-
fendus par les élus communautaires et 
communaux.

La commune était présente lors de cet 
échange afin de rappeler aux chefs 
d'entreprise présents, que les artisans 
ont aussi un rôle d'accompagnement 

à fournir auprès de leurs 
clients et notamment en ce 
qui concerne le respect des 
autorisations de travaux (sur 
l'ensemble de la commune 
et plus particulièrement en 
périmètre protégé par les Ar-
chitectes des Bâtiments de 
France).

Dans les mois à venir, la com-
mune souhaite faire monter 
en compétences les artisans 
intéressés afin de les sensi-
biliser aux techniques plus 

traditionnelles pour la réalisation des 
travaux du plan façade. C'est pourquoi, 
l'implication de ces entreprises sera ré-
compensée par une certification et ain-
si fera partie de la liste des entreprises 
conseillées par le Parc éco habitat lors 
des accompagnements clients.

-
Cette rencontre 

fut un réel succès 
puisque plus 

d'une soixantaine 
d'artisans ont fait 
le déplacement,  

preuve qui 
souligne une 

nouvelle fois leur 
implication.

-

saintsym.fr

Deux aides cumulables pour l'achat d'un cycle

Vous pouvez bénéficier de deux aides à 
l'acquisition d'un vélo, cumulables entre elles : le 

bonus écologique et la prime à la conversion. 

•  L'achat d'un vélo à assistance 
électrique neuf 

•  L'achat d'un vélo non électrique neuf
•  L'achat d'un vélo cargo neuf, d'un 

vélo pliant neuf, d'un vélo adapté aux 
personnes en situation de handicap 
neuf, à assistance électrique ou non, 
ou d'une remorque électrique pour 
vélo neuve

Pour les particuliers, sous condition 
de revenus, et pour les personnes en 
situation de handicap

—

—

L'achat d'un vélo à assistance 
électrique neuf ou d'occasion 
par une personne physique ou 
morale, en échange de la mise 
au rebut d'une voiture ou d'une 
camionnette polluante (voiture 
ou camionnette classée Crit'Air 3 
ou plus ancienne)

Est éligible au bonus écologique

Est éligible à la  
prime à la conversion

 Bonus écologique & 

Prime à la conversion

Rendez-vous sur 
primealaconversion.gouv.fr

pour connaître 
les conditions 
d'éligibilité et 
évaluer le montant 
de votre prime
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La Communauté de communes 
des Monts du Lyonnais, en 
charge de la compétence 
déchets, cherche sans cesse à 
réduire la quantité de déchets 
non recyclés, qui bien souvent 
finissent dans nos sacs noirs 
et donc à l’enfouissement ou 
l'incinération. 

Grâce à une nouvelle méthode de 
séparation mécanique nous pouvons 
dorénavant ajouter la matière papier 
à nos sacs jaunes. Parallèlement à 
cela, la CCMDL en partenariat avec la 
commune a souhaité remplacer les 
bacs jaunes des points de regrou-
pement du centre-ville au profit de 
colonnes aériennes. Une installation 
qui apporte une contenance "déchets" 
supérieure rendant ces espaces plus 
propres. Leurs ouvertures permettent 
le passage d’un sac jaune, néanmoins 

il est tout à fait possible de jeter ses 
emballages en vrac ce qui optimisera 
d’autant plus la collecte. Nous vous in-
vitons même à privilégier le vrac dans 
la mesure du possible, dans un souci 
de réduction des déchets, économi-
sant ainsi un sac.

Dans le prolongement de cette logique 
de réorganisation, les containers à pa-
pier (bleu) changent de vocation pour 
devenir désormais des containers 
jaunes, donnant ainsi une nouvelle 
capacité.

La CCMDL a mandaté la société SUEZ 
pour le ramassage de ces containers 
aériens (comme pour le verre) qui 
entraînera certainement une période 
d’adaptation pour trouver le bon 
rythme de ramassage.

Une réflexion est en cours pour 
passer en colonne enterrée en 
centre-ville dès 2023.

En effet, suite à la 
création des points 
d’apports, plusieurs 
riverains ont souligné 
les désagréments 
qu’ils subissent suite 
au rassemblement des 
ordures ménagères.

Cette année encore,  
les consignes de tri évoluent ! 

 122 000€  
de sacs par an

à l’échelle des  
32 communes, c’est le 

montant de la commande des 
sacs noirs et jaunes.

Un chiffre qui donne à 
réfléchir puisque le sac 
deviendra lui-même un 

déchet dès son utilisation.
Le meilleur des déchets, c’est 
celui que l’on ne produit pas.

Distribution des sacs  
les 13 et 14 janvier  

à la salle Albert Maurice

commerce commerce

   du côté des

 commerces
—

—

Quel a été votre parcours professionnel avant de 
rejoindre le réseau Stéphane Plaza immobilier ?

Éducatrice de formation, j’ai démarré ma seconde carrière 
professionnelle dans l’immobilier en 2015 au sein de deux 
enseignes implantées dans les Monts du Lyonnais, territoire 
où je réside. 

Comment se compose votre équipe ?

L’équipe est composée de deux collaborateurs dont un agent 
commercial et une apprentie en dernière année de Master. 
J’envisage de renforcer l’équipe afin de développer une zone 
géographique incluant St André le Puy et Bellegarde en Forez. 

Quels sont les services proposés à votre clientèle ?

L’agence propose la transaction achat/vente avec un accom-
pagnement sur-mesure, la recherche de biens personnalisée 
et les estimations. Mais également des outils web et le home 
staging digital avec projections en 3D, sans oublier les man-
dats à la carte et les visites virtuelles.

Un réseau avec de nombreuses particularités

Les valeurs du réseau : transparence, écoute, empathie, bien-
veillance, parler vrai ! L’humain reste au cœur de nos préoc-
cupations. 

Le derby
  bar - restaurant 

61, Bd André Margot
—

Clara Zito, gérante

Vietviet
  restaurant  

54, rue centrale
—

Mme Tran, gérante

Originaire de Saint-Didier-au-
Mont-d'Or et après 26 ans de métier, 
Clara Zito a choisi de reprendre 
l'emblématique bar-restaurant pelaud,  
"Le Derby", convaincue par le bel accueil qu'elle a reçu de la 
population. En cuisine, le chef reste en place et le compagnon 
de la gérante lui apporte l'aide nécessaire. Ainsi, vous pourrez 
déguster des menus du jours ou à la carte suivant les jours 
de la semaine. Une animation gourmande par mois sera 
organisée, l'occasion de retrouver les traditionnels soupe aux 
choux et saucisson patates...

Lundi mardi 6h30-19h30 / Mercredi fermé / Jeudi 6h30 19h30
Vendredi samedi 6h30-23h30 / Dimanche fermé

Mme Tran propose de la cuisine 
asiatique, à consommer sur place ou à 
emporter. Depuis son ouverture, elle a ressenti l'envie 
de sa clientèle de découvrir une nouvelle cuisine et elle 
est heureuse de l'accueil et de la bienveillance qu'elle reçoit. 
Elle espère que le succès de son commerce lui permettra de 
recruter pour la seconder.

mercredi : 17h30 à 21h / jeudi 11h30 - 14h /  
vendredi : 11h30 à 14h et 18h à 21h / samedi : 18h à 21h / 

dimanche : 11h30 à 14h et 18h et 21h
 04 87 24 51 23 - vietviet.fr

Agence Stéphane Plaza
  agence immobilière  

92, rue centrale
—

Emmanuelle Bonnier, directrice

 Stéphane Plaza Immobilier St Symphorien sur Coise
 04 78 48 80 77
stsymphoriensurcoise.stephaneplazaimmobilier.com

 Le DERBY   09 66 94 73 34

   Déchets

  comprendre le fonctionnement  

 des points de regroupement 

—

———————

—

Le 22 septembre 
dernier fut l’occasion pour les 

élus et techniciens de la Communauté 
de communes des Monts du Lyonnais ainsi que les 

élus de Saint-Symphorien-sur-Coise d’aller à la 
rencontre de la population au sujet des points de 

regroupement des ordures ménagères. 

Malheureusement, peu de 
pelauds ont fait le déplacement. 
Malgré tout, l’échange fut 
constructif puisque chacun a 
pu se rendre compte qu’il n’y 
avait pas de solution idéale qui 
convienne à l’ensemble de la 
population. 

Aujourd'hui, la Communauté de 
communes a investi dans des 
colonnes aériennes, une colonne 
remplaçant l’équivalent de  
5 bacs. Ces installations ont un réel 
impact sur la propreté des abords 
puisqu’elles ne laissent pas les 
ordures à l’air libre.
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LE GROUPEMENT DES 4 CANTONS
retour sur 2022 et perspectives 2023

Le 61e Comice des 4 Cantons 
Il a été organisé par la Section 
de Chazelles-sur-Lyon fin juin. 
À noter une soirée cabaret de 
très grande qualité en salle. Le 
dimanche, 120 vaches à hautes 
performances ont été présen-
tées sur le ring, un inter village 
réalisé par les jeunes a donné 
une image très dynamique à 
ce comice, une présentation 
de chevaux, un marché de 
producteurs, des artisans et  
des entreprises exposaient 
également. Le public est venu 
très nombreux le dimanche, 
heureux de pouvoir enfin re-
vivre de tels rassemblements.

Le 19e Concert Choralias 
rassemblait 4 chorales des 
Monts du Lyonnais (Pomeys, 
St Martin, St Symphorien et St 
Laurent) et la chorale invitée, 
la « Maitrise St Marc – Les Cho-
ristes » (cf/film Les Choristes). 
L’après-midi s’est terminé en 
beauté avec les 2 chants com-
muns interprétés par les 160 
choristes présents, heureux de 
se rencontrer à nouveau. 

Rugby des Monts
Quelle belle saison !

—
—

-  Des effectifs toujours à la hausse qui nous 
ont permis de rassembler pas moins de 
65 « mini-démons » de 3 à 12 ans aux 
entraînements. 

-  Des équipes RDM présentes sur l’ensemble 
des tournois, avec toujours autant de 
plaisir et des résultats de plus en plus 
convaincants.

-  La joie et la fierté d’accueillir nos premiers 
tournois "Ecole de Rugby" (E.D.R.) sur notre 
territoire des Monts du Lyonnais.

-  Une entente M14/M16 toujours vertueuse 
avec Montbrison.

-  De superbes tournois et d’échanges pour 
nos loisirs Touch.

-  Une finale départementale pour nos séniors.

La saison 2021/2022 s’est clôturée par une 
magnifique journée avec l’Assemblée Générale 
et les 5 ans du club.

Mais, place à la nouvelle saison qui 
s’annonce palpitante avec le lancement de 
la labellisation de notre E.D.R., l’organisation 
de l'E.D.R. et loisir Touch, toujours plus de 
spectacle lors des matchs M14/M16 et séniors.

Au plaisir de vous croiser sur le bord du 
terrain pour encourager nos licenciés ou venir 
gonfler nos effectifs.

Ovaliquement 

Groupement des 4 Cantons – Section de Saint-Symphorien-sur-Coise.
Contact : 4cantonsmontslyonnais@orange.fr

Hommage à Jean Denis. L’année 
aura été marquée par le départ de 
Jean Denis en mars après avoir as-
suré la présidence pendant 26 an-
nées. Nous nous souviendrons de 
lui comme étant un président dyna-
mique, avec l’esprit d’entreprendre, 
d’une grande gentillesse. 

Le Costumier des 4 Cantons.
Il abrite une très grande quantité 
de costumes et déguisements. C’est 
Marie-Christine Séon qui en a pris 
la responsabilité au 1er octobre 2022, 
succédant ainsi à Josette Mauver-
nay, après 22 ans de service. Qu’elles 
en soient sincèrement remerciées. 
Le Costumier est ouvert pour tous. 
On vous accueille le mercredi 
après-midi et le samedi matin sur 
rendez-vous.
 
Le Service matériel. Le Groupement 
dispose de matériel (chapiteaux, 
tables, bancs, chaises, barrières) 
qu’il propose aux collectivités, as-
sociations, et aux particuliers… Ré-
servations auprès de Marie-Chris-
tine Séon.

—

Pelaude de judo

La saison 2022/2023 attaque fort. Le bureau du club a été 
renouvelé au mois de juin avec l’arrivée de 3 nouveaux, 
Patrick Pernet, Jenifer Monet et Romain Fourel. Après 7 ans à 
la Présidence du Club, Florent Bietrix laisse la place à Fabien 
Faucoup.

Pour cette nouvelle saison, le club propose plusieurs nouveau-
tés autour de Martial Barrot, le professeur. Les judokas à partir 
de 8 ans ont la possibilité de faire un cours supplémentaire 
dans la semaine avec comme axe de travail la préparation aux 
compétitions. Depuis quelques années, nos jeunes judokas se 
rendent en nombre aux différents interclubs et aux champion-
nats du Rhône. Ce cours a pour but de les aider à mieux gérer 
ces moments autant sur l’aspect physique et technique que sur 
l’aspect psychologique.

Le club s’est également ouvert aux 
non judokas avec 2 séances de Body 
Forme dans la semaine. C’est un 
cours de renforcement musculaire et 
de travail cardiaque pour les adultes 
qui souhaitent entretenir leur condi-
tion physique, sans enfiler le kimono. 
L’engouement a été au rendez-vous 
avec 46 licenciés au body Forme et 
160 judokas de 4 à 45 ans, dont 43 
féminines.

La saison a commencé tôt pour Lionel Fromweiler qui participait 
aux championnats du monde vétéran à Cracovie. Il est malheu-
reusement tombé sur 2 adversaires de très haut niveau : pour son 
premier combat, il est battu par le vainqueur de la compétition et 
est éliminé en repêchage par le médaillé de bronze. Bravo à lui 
pour sa participation et son engagement dans cette compétition.

Fabien Faucoup | pelaudedujudo@hotmail.frLe bureau - Rugby des Monts 
rugbydesmonts@gmail.com

 L'
ac

tualité

 des associa
ti

o
n

s

#111 - Novembre 2022 || #111 - Novembre 2022 25 24 

 LA VIE QUOTDIENNE  LA VIE QUOTIDIENNE 



—

—

     Souscription 

    pour sauvegarder les tanneries

 quand la collecte a un goût de chocolat

La souscription pour 
sauvegarder les Tanneries 
est un projet important 
de la municipalité depuis 
maintenant un an.  
En effet, la récolte des dons 
s'effectue sur différentes 
cibles. Nous avons constaté 
que jusqu’à maintenant, les 
dons sont majoritairement 
issus des particuliers. Cette 
souscription peut prendre 
différentes formes, puisque 
le champ d’action est très 
vaste. 

C’est pourquoi, 
accompagnée par la 
Fondation du Patrimoine, 
la municipalité a décidé 
de lancer ce que l’on 
appelle un produit “par 
tage”. Il s’agit de produit 
(alimentaire ou non) 
soumis à la vente par 
une structure autre que 
le porteur de projet et 
de dégager une part 
du montant pour la 
souscription. 

en vente à

7€

reversé1€
=

Le Gelf

—
Le GELF a fêté ses 20 ans le 20 octobre 2022 
avec un an de retard à cause de la pan-
démie. C’était l’occasion de remercier tous 
les acteurs qui ont participé à sa réussite 
autour d’une soirée conviviale au village 
éphémère de Ste Foy l’Argentière.

Un autre évènement majeur est la semaine 
des Groupements d’Employeurs (GE). Ce 
projet financé par la DDETS est commun 
avec le Groupement du secteur de Vaugne-
ray et le Groupement du secteur de Givors. 
Son but est de valoriser et faire connaitre 
les GE à travers deux actions principales : 

 La diffusion sur les réseaux sociaux de 
vidéos témoignages de salariés et d'ad-
hérents par GE
 L’organisation de « la semaine des GE » 
sur 3 journées consécutives soit 1 jour 
par territoire du 15 au 17 novembre 2022. 
Cet évènement est renouvelé au prin-
temps 2023.

Au programme :
-  le matin et l’après-midi : accueil des de-

mandeurs d’emploi, présentation de nos 
GE et des offres d’emploi en cours

-  pendant la pause déjeuner : accueil des 
entreprises de la région, présentation 
des avantages d’avoir recours à nos GE 
et des candidats disponibles avec des 
témoignages de nos adhérents.

Vous êtes une entreprise/association/
collectivité sur le territoire des Monts du 
Lyonnais et vous recherchez du personnel 
à temps partiel ou à temps plein. Vous êtes 
un particulier et vous recherchez un emploi 
stable proche de chez vous, n'hésitez pas 
à nous contacter.

C’est assez naturellement 
que nous nous sommes 
rapprochés d’Évelyne Point 
qui tient la chocolaterie, 
afin de créer une tablette 
de chocolat dédiée. 

Vous connaissez peut-
être déjà sa tablette 
“médiévale”,  c’est 
maintenant au tour du 
patrimoine architectural 
de figurer sur ses douceurs 
chocolatées. 

Le principe est simple, la 
tablette est au prix de 7€ et 
1€ est directement reversé 
à la souscription. 

Hauts Lyonnais 
fête ses 10 ans !

—

—

Avec près de 470 licenciés  
(un record ! ), encadrés par des 
techniciens et des bénévoles 
passionnés, il ne compte pas 
s’arrêter là et continue son 
développement, à tous les 
niveaux.

Pour fêter cette première décen-
nie, chaque équipe, des U7 aux 
séniors, s’est vu remettre un nou-
veau jeu de maillots. Le club a fraî-
chement obtenu le Label Jeune de 
la Fédération Française de Foot-
ball, et nombre des éducateurs ont 
validé de nouveaux diplômes. Tout 
est fait en interne pour que cette 
année d’anniversaire soit aussi 
une année charnière. Dans cette 
optique, 4 stages ont été organisés 
entre février et juillet 2022. D’abord 
un stage de Futsal s’est déroulé 
pour une trentaine d’enfants qui 
ont goûté aux joies du football in-
door. Puis ce sont 10 gardiens qui 
ont bénéficié de séances spéci-
fiques sur le terrain et d’analyses 
vidéo. Le stage de Pâques a quant 
à lui réuni 40 enfants pour une 
semaine entière de foot, de jeux 
et de rires. Enfin, le stage mul-
ti-activités a rassemblé 64 filles 
et garçons au mois de juillet. Au 
programme, du foot évidemment, 
mais également de la pétanque, 
du mini-golf, de l’accrobranche, du 
bowling, un laser-game, un simu-
lateur auto, bref, que du bonheur 
pour nos licenciés.

La section féminine, continue 
de prendre de l’ampleur. Ce sont 
près de 70 jeunes filles et jeunes 
femmes qui revêtent le maillot 
chaque week-end. Qu’elles portent 
haut, puisque les résultats sont en 
constante progression.

Avec l’ambition de faire de ce 
sport un loisir universel, le club a 
également créé cette année d’une 
section de foot adapté. Accueillant 
les enfants en difficulté ou en si-
tuation de handicap, son objectif 
est de cultiver la diversité et d’ins-
crire des sourires sur le visage de 
ceux pour qui l’existence est sin-
gulière. Ce projet n’en est qu’à ses 
prémices, mais promet d’être un 
point d’ancrage de la volonté d’in-
clusion du club, une preuve que 
le football reste une formidable 
école de la vie.

10 ans, ce n’est pas rien. Construit 
sur de solides fondations, le club 
Hauts Lyonnais a su se renouve-
ler pour satisfaire aux exigences 
du football moderne, tout en 
gardant les valeurs inerrantes à 
l’esprit associatif des villages qui 
le composent. Fort de cette expé-
rience acquise lors de sa première 
décennie, gageons que son avenir 
soit radieux, novateur ainsi que 
générateur de progrès et de per-
formances. « Une passion source 
d’ambitions », encore et toujours.

visuel en cours de finalisation

La Chocolaterie | 17 Pl. du Mezel, 69590 Saint-Symphorien-sur-Coise | 09 73 29 47 52 | lachocolaterie-atelier.fr
Pour plus d’information  : gelf.fr et 

retrouvez-nous sur Facebook
hautslyonnais.footeo.com et sur les différents réseaux sociaux

À l’approche de noël,  
c’est un petit cadeau à mettre 
sous le sapin et qui permet 
de faire une bonne action. 
Néanmoins, sachez que cette 
action est temporaire puisque 
cette tablette a pour vocation 
d’être proposée à la vente sur 
une période assez courte.  
Nous souhaiterions pouvoir 
développer d’autres produits 
partage avec d’autres 
structures, alors si vous êtes 
intéressés, contactez le service 
communication :  
communication@saintsym.fr. 

Nous vous invitons donc  
à ne pas hésiter à la déguster !
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